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Campidoglio: entro sabafo si dovrebbe giungere al vofo 

STASERA DIBATTITO 
SUL DECENTRAMENTO 

lerj sera si e nuovamente riunita la commissione comunale - La Re
gione si impegna a convocare entro aprile la conferenza sulle Par-
tecipazioni statali - Oggi due sedute dell'assemblea regionale 

La «rapina aggravata» 
Quando, dinanzi alia crisi 

profonda della scuola, che 
non si & capaci e non si vuole 
affrontare con una politica 
di riforme, si ricorre alia 
rcpressionc poliziesca e giudi-
ziaria, pub accadcre di tutto. 
Cosl dopo I'arresto dci quat-
tro licealt del « Castclnuovo » 
(accusati di aver danneggia-
to un tramezzo di compen-
sato), tin sostituto procura
tor della Repubblica ha teri 
firmato due ordini di cat
tura contro due studenti uni-
versitari, i fratelli Pandolfi, 
incolpandoli di «rapina no-
gravata ». Un reato per cut si 
rischiano anche 15 anni di 

bero stati i due giovani men-
tre cercavano di dissuadere 
un presidc-detective a met-
tere da parte la macchina 
fotografica, con la quale ri-
prendeva gli studenti che par-
tecipavano ad una assetnblea. 

Si pub discutere se fosse 
opportuno o meno che i due 
universitari intervenissero in 
quel momento nella discus-
sione tn atto tra gli allievi 
del «Fermi». Sj pub dissen-
tire (e noi spesso I'abbiamo 
fatto) dall'agitazione nullista 
di certi gruppi e da certi 
gesti individuali che non con-
tribuiscono certo alio svi-
luppo di una lotta di massa 
per il rinnovamento della 
scuola e della societa. Ma ri-
correre ad articoli del codice 
penale che non vengono con-
testati nemmeno ai piu peri-
colosi delinquenti che assal-
tano le banche armati di mi-

tra, perchi spesso la pohzia 
non & in grado di acciuffarli, 
d un'iniziativa gravissima ed 
assurda, segno della impo-
tenza della attuale classe di-
rigente che cerca di rime-
diarc al propria fallimento, 
con imziative brutalmente 
reazionarie. 
Forse si pensa in questo mo-

do di colmare gli insuccessi 
nella caccia at banditi che in 
questi mesi hamio mandato a 
segno una rapina (una di 
quelle vere) al giorno? Ma, 
in veritd. quando si uttlizza-
no polizia e carabinieri 7ion 
per preventre i delitti ma per 
lanciarli contro lavoratori e 
studenti non si fa che alimen-
tare la tensione, fomentare il 
vero disordine. 

La controprova di tutto cib 
sta nel fatto che i fascisti ven
gono lasciati indisturbati nel-
le loro provocazioni e in cri-
minali atti di teppismo. Un 
esempio lo si d avuto, sempre 
ieri, al liceo Virgilio. Mentre 
i celerini manganellavano gli 
studenti riuniti nel corttle 
dell'istituto, noti picchiatori 
fascisti, completamente estra-
nei alia scuola, si godevano lo 
« spettacolo » da una finestra 
del liceo, a pochi metri 
dalla presidenza; erano gli 
stessi picchiatori che nei gior-
ni scorsi avevano compiuto 
al «Virgilio» una «spedizio-
ne punitivan, ferendo tra I'al-
tro uno studente, senza che 
ne preside, ne~ pqliziotti, tie' 
un magistrato siano inter-
venuti. 

Dopo le dimissioni della Giunta 

PRO VINCI A: sedu ta 
dedicate alia crisi 

L'infervenfo del compagno Bacchelli • Delegazione di 
assegnafari dell'Enfe Maremma a Palazzo Valenfini 

II consiglio provinciate ha 
proseguito ieri sera il dibat-
tito sul bilancio e le dimissio
ni della giunta monocolore 
dc. Per il gruppo comunista 
ha preso la parola il compa
gno Bacchelli. Egli ha detto 
che nella discussione sul bi
lancio si e introdotto un ele-
mento nuovo: la crisi della 
giunta. I due argomenti — ha 
detto ancora Bacchelli — non 
possono comunque essere di-
visi giacche la ricerca di una 
via di uscita alia crisi passa 
attraverso un confronto sui 
contenuti e gli indirizzi pro-
grammatici da dove e possi-
bile partire per costituire una 
nuova maggioranza. Quale oc-
casione migliore di un dibat-
tito sul bilancio per misurare 
la reale intenzione delle for-
ze politiche presenti nel con
siglio provinciale? — si e chie-
sto il consigliere comunista. 
Per questo il gruppo del PCI 
respinge 1'assurda richiesta 
socialdemocratica di dividere 
in due parti il dibattito: da 
una parte la crisi e dall'altra 
l'esame contabile delle voci 
finanziarie del bilancio. 

Bacchelli, dopo aver ricor-
dato la grave situazione eco
nomics di Roma e del Lazio, 
e le lotte dei lavoratori per 
un nuovo indirizzo eco-
nomico, ha detto che l'at-
tuale crisi della giunta pro
vinciale non puo essere 
divisa dal travaglio politico 
che attraversa il paese, dal 
fallimento del centro-sinistra, 
dalle spinte moderate e con-
servatrici che vengono da piu 

fiarti e anche dall'interno del-
a DC. E' vero — ha prose

guito Bacchelli — che la situa
zione nella provincia di Ro
ma registra fatti nuovi inte-
ressanti come la recente di-
chiarazione del comitato pro
vinciale della DC. Questa di-
chiarazione ha pero bisogno 
di una conferma, specie per 
quanto riguarda l'affermazio-
ne antifascists contenuta nel 
documento. 

Dopo aver esammato le va-

rie voci del bilancio e formu
late alcune proposte sull'as-
sistenza psichiatrica, la poli
tica scolastica e il futuro as-
setto dell'ONMI, Bacchelli ha 
concluso affermando che la 
posizione dei comunisti e 
precisa e inequivocabile: op-
posizione costruttiva alia 
giunta, nel quadro del raffor-
zamento e dei collegamenti 
dell'unita a sinistra per co-
struire una reale alternativa 
ed un sbocco democratico 
alia crisi. 

Nel dibattito e intervenuto 
anche Simonelli, capogruppo 
della DC, il quale ha detto 
che il bilancio della giunta 
monocolore e una base di con
fronto per la ricostituzione 
del centro-sinistra. Una dele
gazione di contadini assegna-
tari dell'Ente Maremma, del
la zona di Santa Maria Ga
lena, si e recata intanto ieri 
sera alia provincia per recla-
mare il completamento dei Ia-
vori di elettrificazione, pro-
messi da una decma di anni. 
Dopo una serie di impegni 
mai mantenuti, due anni fa 
l'ENEL inizio i lavori di elet
trificazione che sospese dopo 
pochi giorni. I dirigenti del
l'Ente si giustificarono col 
mancato finanziamento della 
provincia di Roma. La dele
gazione. accompagnata dai 
consiglieri comunisti FeiTetti 
e Marroni, e stata ricevuta 
daU'assessore Berti al quale 
e stato chiesta la ripresa im-
mediata dei lavori. 

II rappresentante dell'am-
ministrazione ha ammesso che 
la delibera, approvata due an
ni fa, che prevede il finanzia
mento delle opere di elettri
ficazione nelle campagne ro-
mane, non e ancora operante 
per una serie di intralci buro-
cratici. La delegazione ha de-
nunciato la responsabilita del
la amministrazione provincia
le e l'incredibile comporta-
mento dell'ENEL il quale ha 
assunto un atteggiamento, in 
questa occasione, come una 
qualsiasi societa privata. 

Tesseramento 1972 

Atac: superati i 12C0 Iscritli 
In vista del Congresso della 

Federazione comunista roma-
na, che aprira i suoi lavori 
giovedl 17 febbraio. si molti-
plica l'impegno delle sezioni e 
delle cellule per giungere a 
questa importante scadenza 
con nuovi risultati nel campo 
del rafforzamento e dell'esten-
sione della presenza del Par-
tito. 

Numerose altre sezioni han-
no superato nelle ultime 48 
ore gli iscritU dello scorso 
anno. La sezione ATAC ha rag 
giunto questo successo supe-
rando i 1.200 tesserati, tra i 
quali si contano ben 82 nuovi 
compagni. Anche le sezioni di 
Portonaccio, Vescovio, «M. AH-
cata», hanno - annunciato di 
aver superato gli obiettivi rag-

{iuntl nel 1971 e sono ora al 
ivoro per realizzare un altro 

galzo In avanti prima del Con-
provinciale. 

Nel clima di mobilitazione 
politica che impegna migliaia 
di comunisti sui temi della 
crisi e del referendum e sui 
problemi sociali ed economic! 
aperti nella nostra regione, 
centinaia di lavoratori, di gio
vani e di donne continuano ad 
entrare nelle file del PCI e 
da'Ia FGCI per dare piu vi-
gore alia battaglia in corso nel 
paese contro l'attacco reazio-
nario e la manovra di svolta 
a destra A Pietralata la sezio
ne segnala g!a 31 reclutati ve
nuti nel vivo di questo impe-
gno politico. 

Tra le sezioni che anche ieri 
hanno rinnovato tessere citia-
mo Rignano Flaminio e S. 

Cesareo (70), Velletrl e Galllca-
no (30), Valmontone, Lariano 
e Mercatora (20), Castelnuovo 
di Porto (12), Llcenza (11). 
Portonaccio (8), Valmelaina 
(0), Rocca 8. Stefano (3). 

Dopo l'illustrazione delle de-
libere sul decentramento, fat-
ta l'altra sera daU'assessore 
Bubbico nell'aula di Giulio Ce-
sare, oggi si aprira il dibattito 
al consiglio comunale. II voto 
sul decentramento, se saranno 
rispettati i tempi stabillti di 
comune accordo fra i vari 
gruppi politici, si dovrebbe 
avere entro questa settimana: 
il consiglio comunale, infatti, 
terra altre due sedute, oltre 
a quella di stasera, con un 
orano prolungato, se sara ne-
cessano, per giunsjere alia 
conclusione del dibattito. 

Ieri sera e tornata intanto 
a riunirsi la commissione del 
decentramento per decidere 
sui due schemi non ancora de
finite anche se sul loro conte-
nuto era stato raggiunto un 
accordo di massima: sistema 
elettorale e confini delle cir-
coscrizioni. I punti che la 
commissione ha preso in esa-
me riguardano l'applicazione 
della proporzionale pura nella 
formazione dei conslgli di 
quartiere e i confini della cir-
coscrizione che comprende 
Fiumicino. 

Oggi torna a riunirsi anche 
l'assemblea regionale. Intanto 
e stato annunciato che entro 
la seconda meta di aprile si 
terra a Roma la conferenza 
regionale delle Partecipazioni 
statali. La decisione di convo
care la conferenza e stata co-
municata ieri mattina daU'as
sessore regionale Giulio San-
tarelli alle segretene regio-
nali delle organizzazioni sinda-
cali (CGIL, CISL e UIL) nel 
corso di un incontro svoltosi 
nella sede della Regione per 
un primo esame della proble-
matica che dovra essere af-
frontata nella assemblea e per 
concordare la impostazione di 
massima della conferenza. 

Da tempo il gruppo comuni
sta alia Regione sollecitava la 
convocazione della conferen
za, chiedendo alle tre giunte 
che si sono succedute di ri-
spettare un preciso impegno 
assunto davanti all'assemblea. 
Anche nel documento unitario 
delle sinistre (PCI, PSI e 
PSIUP) concordato alia vigi-
lia della soluzione della crisi 
regionale, si prospettava la 
necessita di convocare la con
ferenza. La prima giunta Me-
chelli, di centro-sinistra, pre-
vedeva nel suo programma la 
conferenza sulle partecipazio
ni. L'impegno non venne mai 
rispettato, come non venne ri-
spettato dalla giunta monoco
lore dc. Oggi l'amministrazio-
ne quadripartita sembra inten-
zionata a convocare la confe-
Tenza prendendo, a questo pro-
posito, un preciso impegno con 
le organizzazioni sindacali. 

La conferenza sulle parteci
pazioni, che avrebbe dovuto 
tenersi un anno fa, e quanto 
mai necessaria nell'attuale si
tuazione economics del Lazio. 
Anche nella riunione di ieri 
mattina i sindacati hanno ri-
badito la necessita di indivi-
duare al piu presto gli inter
vene pubblici da attuare nel 
Lazio per correggere gli attua-
li squilibri settoriali e territo-
riali, con particolare riferi-
mento alio stato di depressio-
ne deil'alto Lazio. A questo si 
deve aggiungere resame della 
crisi dell'occupazione che ha 
investito in modo drammatico 
Roma e le zone circostanti, 
dove ben 11 fabbriche sono 
state occupate dai dipendenti 
per impedirne la smobilita-
zione. 

Alia conferenza saranno in-
vitati rappresentanti del go-
verno, delle amministrazioni 
locali, dei sindacati, delle fcr-
ze politiche e di altri enti e 
istituzioni interessate al pro-
blema. I dettagli organizzativi 
dell'impostazione generate del
la conferenza saranno messi 
a punto dalla competente com
missione consiliare di concer
to con la giunta e gli enti e 
organizzazioni interessate. 

Questa mattina e oggi pome-
riggio — come abbiamo gia 
detto — tornera a riunirsi il 
Consiglio regionale per discu
tere un nutrito online del gior
no comprendente alcuni argo
menti importanti come il bi
lancio di previsione dell'assem-
blea. FYa i num^rosi punti al-
l'o.d.g.. come abbiamo gia avu
to modo di rilevare, non figu
re la elezione dei consigli di 
amministrazione degli enti 
ospedalieri regional!. Eppure. 
fra i vari impegni, la giunta 
quadripartita aveva preso an
che quello di risolvere il pro-
blema degli ospedali entro la 
meta di questo mese. Mancano 
ormai pochi giorni al 15 feb
braio e per questo non si com
prende perche il problems non 
sia stato ancora sottoposto 
all'esame deirassemblea re
gionale. D'altra parte il pro-
blema degli ospedali, partico-
larmente quello degli Ospedali 
Riunit: non »*"« es-^-p •• *•*• 
riormente rinviato. La situa
zione sta precipitando, come 
e stato confermato anche nel 
recente enisodio luttuoso av-
venuto alia clinica S. Vincen-
zo. e o?ni giomo perduto puo 
essere decisivo per una totale 
e democratica ristrutturazione 
degli Ospedali Riuniti. 

Dimissionorio 
il comitato 
dell'ONMI 

II comitato comunuale del
l'ONMI ha deciso ail'unanimi-
la di rassegnare le proprie 
dimissioni e ne ha dato co-
municazione al sindaco, al 
presldente deU'amministrazio-
ne provinciale, al presidente 
della regione, al mlnistero 
della Sanita e alia sede cen-
trale deU'ONMI. 

A distanza di cinque anni daH'assassinio dei fratelli Menegazzo si ricomiucia daccapo 

rocessoper via Gatteschi 
Accolta la test dei difensori di Mangiavillano — Irregolare la composizione della corte che giudicd gli imputati nel proce-
dimento di prima istanza — Mario Loria, assolto, dovrebbe tornare in car cere; gli altri due accusati, gia condannati, potreb-
bero essere rimessi in liberta tra due anni per il termine della carcerazione preventiva - Alia Cassazione il giudizio definitivo 

Mario Loria (a sinistra): se la Cassazione conferma la decisione di annullare il processo con
tro di lui sarebbe spiccato un nuovo mandato - di cattura; a destra un altro degli imputati, 
Franco Torreggiani 

A LTRO che patria del diritto! Quello che e accaduto per 
* * il processo Menegazzo e incredibile: a cinque anni dai 
fatti (la rapina e I'assassinio in via Gatteschi avvennero 
il 17 gennaio del 1967) e come se tutto iniziasse ora. 

II processo, che pure aveva avuto varie traversie per 
la morte di una giurata, deve essere completamente rin
novato perche la sentenza era stata emessa da una giuria 
formata irregolarmente. Da cinque anni i coniugi Mene- v 

gazzo aspettano una sentenza definitiva e dopo tanta at-
tesa ieri mattina in aula si sono sentiti dire che tutto 
deve ricominciare daccapo, che devono essere nuovamente 
interrogati, che devono rivivere ancora il loro dolore. 

In carcere per questo delitto ci sono due persone, Man
giavillano e Torreggiani: il primo si professa innocente, il 
secondo ha confessato. II primo aveva avuto I'ergastolo, 
il secondo trenta anni. Fuori e'e un altro imputato, Mario 
Loria. assolto per insufficienza di prove. I primi due, in 
virtii della legge sulla carcerazione preventiva (che dura 
sempre tanto in Italia) tra tre anni potrebbero tornare in 
liberta se nel frattempo non sara portato a termine il 
faticoso iter del nuovo processo, compreso I'appello e lo 
eventuate ricorso in Cassazione. Una ipotesi abbastanza 
lontana vista la lentezza della nostra giustizia. Quindi po
trebbero tornare in liberta due gia riconoscicuti colpevoli. 
E dei due, uno e reo confesso. 

E non e finita. Mario Loria, prosciolto nel processo 
ieri annullato, deve tornare in carcere perchi nella sen
tenza di rinvio a giudizio era imputato di aver parted-
pato alia rapina. E potrebbe restarci per 5 anni perchi 
degli otto previsti come limite massimo di carcerazione 
preventiva, ne ha scontati solo 3. Poi e uscito perchi 
assolto. 

Una situazione assurda che farebbe sorridere se non 
fosse specchio drammatico della condizione in cui versa 
la giustizia in Italia. Le responsabilita sono tante. Vanno 
(e forse sono le minori) dal magistrato che ignora una 
legge — che afferma il diritto delle donne ad essere pre
senti in tutti gli uffici pubblici a parita con gli uomini — 
al potere che lascia incancrenire una situazione gia inso-
stenibile bloccando anche le piu parziali riforme e lascian-
do sopravvivere leggi lacunose attraverso le quali passano 
molte ingiustizie. 

p. g. 

Falliti i tentativi di sf rattare alcuni abitanti della ex caserma « Lamarmora » 

La polizia contro i senzatetto a Trastevere 
II Comune: «Le famiglie al dormitorio» 
In questo modo la giunta vuol « risolvere » il problema delTediflcio pericolante — Le famiglie rivendi-
cano ovviamente e giustamente una vera casa — I baraccati di Pietralata occupano la XVI ripartizione 

Una stanza della ex caserma Lamarmora devastate da ' uno dei frequenti allagamenti; il 
Comune vuol cacciare le famiglie che vi abitano ma per mandarle al dormitorio 

Si trovava invece a casa di una zia 

Due ore di ansia a San Basilio 
per una bambino «scorn par sa» 

L'allarme dato da un parente — Impiegati anche cani-poliziotto 

Per circa due ore 1'hanno 
cercata per tutta la borgata 
di S. Basilio. la polizia ha or-
ganizzato anche una battuta 
con i cani poliziotto, ma la 
bambina. Ivana Margheritelli, 
di quattro anni, che gia cre-
devano misteriosamente spa-
rita, si trovava con la madre 
da una zia, al Prenestino. Due 
ore di paura, di angoscia, di 
ricerche frenetiche, ma tutto, 
insomma, e finito bene. Tutto 
e cominciato ieri sera, quan
do verso le 20, Cataldo Pirotr 
ta, zio della bimba, ha tele-
fonato al « 113 »: « Mia nipote 
e sparita da molto tempo. Non 
si trova piu », 

La piccola Ivana era stata 
vista, l'ultima volta, mentre 
giocava con altre amichette 
nel cortile davanti alia sua 
abitazione, in via Corinaldo 
n. 22. Quando il Pirotta, non 
sapendo che la nipotina nel 
frattempo era andata via con 
la mamma, non Ilia piu vista 
si e preoccupato e ha comin
ciato a cercarla. Non trovan 
dola — erano intanto le 20 — 
ha pensato bene di awisare 
la polizia. ' ' • ' 

Sono iniziate le ricerche, ma 
dopo un'ora e mezza, della 
piccola nessuna traccia. A que
sto punto gia si temeva il' 
peggio: e stata organizzata 
una battuta con i cani nei 
campi circostanti la borgata. 

stesso le famiglie tomeranno 
in piazza; e saranno anche in 
Campidoglio, stasera, durante 
la seduta del Consiglio. La 
Giunta DC non potra continua-
re ad ignorare le loro richie-
ste. come tutte quelle degli 
altri senzatetto. 

Un'altra tirammatica protesta 
per la casa si e avuta ieri sera 
in via Carpineto: una famlglia 
(marito, moglie e 8 figli) si e 
accampata sul marciapiede; il 
tetto della loro baracca e croi-
lato rendendola inabttabile. 

Sgomberato 
dalla PS 

un istituto 
di economia 
e commercio 

Mostre 
Vencrdi, altc ore 2 1 . presso la 

sede dell'Udda, via Fontaneila Bor-
ghese, 56, in occasione della con
ferenza internazionale « Processo 
alia tecnologia >, sara inaugurala 
la moslra di pittura e scultura 
c Civilta e no >. La moslra rejte-
ra aperta fino al 19 febbraio. -

Oomani si inaugura alia galle-
ria « II gabbiano s (via della Frez-
za 51) una pcrsonale del pittore 
Roberto Vaiano. In catafogo i te-
sti di Renato Guttuso e di Enzo 
Siciliano. La mostra reslcra aper
ta fino ai primi di marzo. 

Nozze d'argento 
I I dortor Roberto Malssomma,, 

vicedirettore del Segretariato del 
Comune e la consorte, Doriana, han
no festeggiato le nozze d'argento. 

Diffida 
I I compagno Luciano Testa. 

iscritto alia sezione di Roccasec-
ca (Frosinone), e stato deru-
bato del portafogli contenente la 
tessera e la patente. Chi li tro-
vasse pu6 restituirle spedendo I 
docurosr.!: alia nostra redazione. 
La presente vale anche come dif
fida. . 

ENAL 

traffico 
A 

cuf-.i 
causa 
Ittori 

dell'esecuzione di al-
in questt stfade sara 

,istituila, la seguente disciplina: Via 
Ombrone - divleto di soita in di-
rftzione di via Brenta • di vial* 
Regina Margherita; via Ticlno - di
vleto di totta in dlratione di via 
Ombrone m di via Levlc*. 

L'ENAL d: Roma organizza un 
viaggio a Londra che si effet-
ruera dal 31 marzo al 7 aprile. 
Per inlormazioni e prenotazioni 
rivolgersi all'ufficio turismo del-
I'ENAL in via Nizza 162, telefo-
no 850 .641 . 

Lutto 
E' deceduto il compagno Dante 

Fedeli, attivista da 25 anni e fe-
dele diffusort dell'Llnita. I fune
ral! avranno luogo mercoledl mat* 
tina alle ore 8 partendo dall'ospe-
dala Santo Spirito. Alia famiglia 
la condoglianze della cellula di 
Bono, della icilona Borgo-Pratl • 
da4 noatro glomale. 

Ancora una volta la risposta a chi chiedeva una casa 
decente e stata la polizia: e accaduto ieri pomeriggio e questa 
volta sono stati i senzatetto che, da decenni ormai, abitano 
nella tafiscente e pericolante ex caserma Lamarmora: avevano 
appena tentato una protesta contro l'inerzia del Comune e 
contro un gravissimo provvedimento partito appunto dal Cam
pidoglio, secondo il quale cinque famiglie avrebbero dovuto 
trasferirsi nell'ancor piu squallido dormitorio pubblico. Sup-
pergiii alia stessa ora, un cen-
tinaio di persone, che abitano 
nelle baracche di Pietralata, 
ha occupato la XVI ripartizio
ne, quella dell'Edilizia popola-
re, visti vani tutti i tentativi 
di parlare con l'assessore 
Bublico. Le famiglie avevano 
atteso invano tutta la matti-
nata sulla piazza del Campi
doglio che l'esponente dc si 
decidesse a riceverle; poi si 
erano trasferite alia ripartizio
ne. Volevano semplicemente 
sapere dalla viva voce dell'as-
sessore se il Comune aveva in
tenzione di tradire ancora una 
volta l'impegno di consegnare 
al piu presto una casa decente 
ai senza-tetto. 

E torniamo alia ex caserma 
Lamarmora. La sua storia, co
me quella dei suoi abitanti. e 
arcinota perche debba essere 
raccontata di nuovo. L'edihcio 
e nel cuore di Trastevere e vi 
si sono insediate, sin dalla fine 
della guerra, decine e decine 
di famiglie; le camerate sono 
state divise da rudimentali tra-
mezzi e cosl sono stati otte-
nuti gli « appartamenti »: dove 
piove, dove regnano umidita 
e malattie, dove sono di casa 
topi e scaraiaggi. Ed e giusta 
e sacrosanta percib la richie
sta di queste famiglie — gli 
uomini sono spesso disoccupa-
ti, non possono permettersi di 
subire i fitti di rapina della 
speculazione edilizia — di ave
re una casa popolare e de
cente. 

Anche con loro, dopo le mas-
sicce proteste e le occupaziom 
dello scorso dicembre, 11 Co
mune si era impegnato a ri
solvere il dramma, a conse
gnare una casa per Natale. 
Poi si sa come e finita; la 
Giunta DC non ha avuto la 
forza politica di requisire i 
seimila appartamenti necessa-
ri, come aveva chiesto il PCI; 
si e limitata ad acquistarne 
604, che verranno assegnati 
non prima di meta marzo. In 
questa situazione, ieri mattina, 
dvanti alia ex caserma si sono 
presentati numerosi celerini; 
dovevano far eseguire un or-
dine di sfratto notificato dal 
Comune tre giomi fa a cinque 
famiglie che vivono al piano 
terra. Si sa che la caserma e 
pericolante, ed e stata giudi-
cata «inabitabile * e la preoc-
cupazione del Comune e pure 
giusta: ma il fatto e che, insie-
me alio sfratto, la Giunta DC 
deve dare una casa a questa 
gente. Invece niente, di questo 
proprio 11 Comune non si pre-
occupa. 

I celerini hanno parlato di 
dormitorio pubblico per tutte 
le famiglie, in attesa della ca
sa; e le famiglie si sono ribel-
late, hanno rifiutato di andar 
via. Sono anche andate in 
Campidoglio ma sindaco e as
sessor! si sono guardati bene 
dal riceverli. Poi, nel pome
riggio, 1 senzatetto hanno in-
scenato una protesta: sono 
scesi tutti in strada, hanno da
to fuoco a qualche vecchia 
gomma di auto. I poliziotti so
no tomatl subito, e in forze; 
la gente si e rifugiata allora 
nella caserma e si e chiusa 
alle spalle 1 canoelll. Ma oggi 

Sgomberato dalla polizia 1'isii 
tuto di matematica della facol-
ta di economia e commercio ci: 
Roma che era stato occupato 
ieri mattina dagli studenti. Da 
diversi giorni gli universitari 
sono in agitazione «contro la 
decisione — e detto in un co-
municato — di portare da 25 a 
31 il totale degli esamj annuali 
da sostenere nel corso di lau 
rea». L'inter\-ento di agenti e 
carabinieri e stato chiesto dal 
preside, professor Cacciafestn. 

Nel pomanggio nella faco'ia 
si e svolta un'assemblea cui 
nanno partecipato oltre 500 stu
denti. 

I funeral! 
di Stefano 
Pirandello 

Si sono svolti ieri pomerig
gio i funerali dello scrittore 
e commediografo Stefano Pi
randello, conosciuto con lo 
pseudonimo di Stefano Lan-
di, figlio di Luigi Pirandello 
e padre del nostra caro com
pagno di lavoro Andrea. Era-
no presenti oltre ai parenti 
numerosi amici ed esponenti 
del teatro e della cultura, 
Tra essi Eduardo De Pilippo, 
Salvo Randone, Sergio Tofa-
no, Andieina Pagnani. Nume
rosi anche i giomalisti tra i 
quali molti redattori deAVUni-
ta. 

Centinaia di telegrammi di 
cordoglio sono stati inviati 
alia famiglia da esponenti del 
mondo della cultura e della 
politica. 

II processo per la ra
pina di via Gatteschi, 
nella quale furono uccisi 
i fratelli Silvano e Ga-
briele Menegazzo, conclusosi 
con la condanna all'ergastulo 
di Francesco Mangiavillano, la 
condanna a 30 anni di Franco 
Torreggiani e l'assoluzione per 
insufftcienza di prove di Mario 
Loria, 6 stato annullato. 

La Corte d'assise d'appello, 
presieduta dal dottor Nicolo La 
liua, ha accolto la tesi soste-
nuta dai difensori di Mangia
villano afTermando che la sen
tenza di primo grado deve con-
sidoraisi nulla perche emessa 
da una giuria formata irrego 
larmente. 

Gli effetti di questa decisione 
saranno immediati: Mario Lo-
na, «il vivandiere» dovra nen-
trare a Hegina Coeli perche. 
dopo 1'annuilamento del procej 
so, contro di lui e tomato ad 
essere valida la sentenza di 
rinvio a giudizio disnosto dal 
giudice istruttore. Sara il pre
sidente della Corte d'Assite, 
che esammera nuovamente il 
processo. a dover spiccare il 
secondo mandato di cattura. 

Vi sono poi degli effetti preoc-
cupanti che potrebbero matu-
lare in breve tempo. I reati 
per i quali sono stati rinviat: 
a giudizio Mangiavillano. Tor
reggiani e Loria. prevedono un 
periodo massimo di carcerazio
ne preventiva di 8 anni; esscn-
do trascorsi dalla carcerazione 
dei tre quasi 5 anni, resta po-
chissimo tempo per il nuovo 
processo, I'eventuale appello e 
l'eventuale ricorso in Caisa-
zione. 

Se questo lungo iter non do-
vesse essere concluso entro due 
anni e mezzo, Mangiavillano e 
Torreggiani saranno rimessi in 
liberta, mentre in carcere re-
sterebbe Mario Loria che. in 
virtu dell'assoluzione. e resta-
to solo due anni e poco piu 
in galera. La situazione appare 
tanto piu sconcertante. e per 
molti versi preoccupante, se si 
tiene conto del fatto che potre'o 
be accadere che un accusalo 
riconosciuto una prima volta in
nocente rimarrebbe in carce
re. mentre due altri accusati. 
gia riconosciuti colpevoli. po
trebbero riacquistare la liberta. 

Ma cosa ha determinate que
sta situazione incredibile? L'av-
vocato Umberto Gualtieri ai 
fensore di Mangiavillano ieri. 
davanti ai giudici d'appello, ha 
sostenuto che la giuria popola
re del primo processo era sta 
ta formata irregolarmente. Ii 
presidente Faico aveva infatti 
estratto 4 donne e due uomini. 
Rifacendosi alia legge istitu-
tiva della Corte d'Assise aveva 
escluso dal collegio la quarta 
giurata ed estratto un altro 
nome maschile. Questa norma 
afferma, infatti. che le donne 
nelle giurie popolan non poo 
sono essere piu della meta. 
cioe tre. Ma questa legge. haii 
no sostenuto gli avvocati di 
Mangiavillano (e la Corte d'ab 
sise d'appello ha dato loro ra-
gione) e stata abiogata dalia 
legge del 1363 che riconosce al
le donne il diritto di acceden.-
a tutti gii uffici statali. 

Per non aver lenuto conk. 
di questa disposizione il dottor 
Falco ha involontanamente pro 
vocato l'annullamet.to del pri
mo processo. 

Un processo nato male che 
per giungere alia conclusione 
ha dovuto superare non poche 
traversie. Come si ricordera 
una prima volta il dibattimcnlr 
era stato annullato perche dopo 
ben 50 udienze era deceduta 
una giurata. Ricominciato tut 
to dall'inizio si era giunti fati 
cosamente alia conclusione. 1 
giudici avevano cosi riconosciu
to Mangia.'illano e Franco Tor 
reggiani colpevoii dcU'omicidiu 
dci fratelli Menegazzo a scopo 
di rapina: il primo era stato 
condannato all'ergastolo. il se 
condo a trenta anni (pena piu 
mite perche aveva ctnfessato). 
Mario Loria era stato assolto 
per insufficienza di prove. Ce
ra un quarto accusato. Leonar 
do Cimino, ma era deceduto du 
rante l'istruUoria per le ferite 
nportate durante 'a movimen 
tata cattura nella casetta ii 
Torrevecchia. 

Erano stati condannati anche 
alcuni personaggi di secondo 
piano: Giorgio Torreggiani. Ro
lando Nenna e Isa Di Lauro 
ebbero nove mesi per ricetta-
z?one: Elvira Mangiavillano due 
anni per ricettazione; Anna Di 
Mco tre anni c no\c mesi per 
favoreggiamento personale. 

Anche per queste persone il 
processo nprendera dall'inizio. 
ma non tomeranno in carcere 
perche. nel frattempo. per loro 
e scaduto il termine della car 
cerazione preventiva. 

C'e una unica possibilita che 
per ora non si arrivi alia rin-
nm-azione del dibattimento: 
sembra probabile che il pro-
curatore generale impugni For 
dinanza davanti alia Corte di 
Cassazione. In questo caso bi-
sognera attendere il narere di 
quest'ultima. Ma anche questa 
decisione sembra scontata per 
che gia due volte la stessa 
Cassazione si e pronunciata sul
la questione afTermando ap 
punto che la limitazicne al ni; 
mero delle donne nelle giiinr 
e illegittima. 

Rinnovlamo alia consorte 
dello scomparso, al figll An
drea e Giorgio, al fratello 
Fausto, ai familiari tutti, le 
condoglianze sincere della re
dazione e deU'ammlnlstrazio-
ne dtirunita. 

Gravi disagi 
a Vitinia 
per l'asilo 

senza custode 

Grave disagio a Vitinia per , 
decine di famiglie: poiche la 
unica bidella si e ammalata 
e nessuno si e premurato di 
trovarle una sostituta, sia pu 
re per pochi giomi, l'as.lo del 
la zona e ridotto, dal punto 
di vista dell'igiene, in condi-
zioni disastrose. I locali, in* 
fatti, non vengono puliti ocs 
gravi disagi sia per 1 bambini 
che per le insegnanti. Stama-
ne le madri daranno vita ad' 
una manifestation* i t pro
testa. 
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